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« Ce n'est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné,  
mais un esprit de force, d'amour et de maîtrise de soi. » 

(2 Timothée 1:7) 

La religion est parfois comprise comme une autorité extérieure qui met la pression sur notre 
conscience. C’est tout autre chose que propose l’Évangile du Christ : c’est un développement de 
notre être venant de l’intérieur. 

Paul nous dit ici que Dieu ne nous a pas donné un esprit de peur ; ce n’est pas par la menace que 
Dieu nous éduque (ce serait un dressage, pas une éducation). Ce n’est pas ainsi que Dieu nous 
sauve, nous dit ici Paul. Dieu ne nous donne pas un esprit de peur, mais il nous donne son Esprit à 
lui qui nous grandit de l’intérieur. Il suscite et développe tout ce qu’il y a de beau et de bon en nous, 
dans notre âme, dans notre famille, dans notre activité en ce monde. Et du coup, ce qui était 
souffrant ou problématique en nous sera par ailleurs contenu et étouffera sous la croissance 
progressive de ce qui est noble en nous. C’est une libération et un épanouissement. « Là où est 
l’Esprit du Seigneur, là est la liberté. » (2 Corinthiens 3:17) 

Cet Esprit nous apporte trois qualités formidables :   
1) De la force : car Dieu sait combien nous sommes faibles et combien nous avons peur. Dieu 

nous donne le courage d’être, de penser et de croire à notre façon, de déployer nos facultés et notre 
génie propre, car « Dieu est pour nous ». Éternel, que ton Esprit de force nous soutienne ! 

2) Une capacité à aimer : ayant moins peur, nous pouvons alors commencer à aimer plus : aimer 
Dieu en qui nous pouvons alors avoir pleine confiance et espérance. Aimer ce monde, se soucier des 
autres, non plus comme des rivaux, mais comme des personnes précieuses. Et l’Esprit nous fait 
découvrir combien nous sommes aimés. Éternel, que ton Esprit nous donne un cœur de chair ! 

3) La maîtrise de soi : si nous n’avons plus la peur pour nous contraindre, ce n’est pas de 
l’extérieur, mais bien de l’intérieur que Dieu nous aide à être quelqu’un de bien. Dans la mesure où 
l’on aime, on n’a pas envie de faire souffrir ni de gâcher, mais plutôt de grandir la vie. Éternel, que 
ton Esprit nous donne la force de ne pas nous laisser aller à faire n’importe quoi ! 


